

彼らは誰も到達したことのない聖地へと歩を進めていく



Cover & Interview

SECRET 7 LINE

2011年1月にリリースした3rdフルアルバム『APATHY』で、かねてより定評のある高いソングライティングセンスとライブバンドとしての真価を見せつけ、自身のツアーはもちろん、数々のライブやイベントでの猛者たちとの競演、4度目の中国ツアーや、そして今年2月に川崎CLUB CHITTA'で開催した自主企画フェス“THICK FESTIVAL 2012”(全20バンド出演/チケットはソールドアウト)など、タフな現場を重ねてきたSECRET 7 LINE。モッシュやダイヴを誘発させるヘヴィネスとシンガロングを巻き起こすポップネスを兼ね備えた彼らのオリジナリティは、たくさんの経験と幾重にも重なる想いを携え、4thアルバム『NOW HERE TO NOWHERE』でネクストレベルへと昇華した。彼らは今作で、まだ誰も到達したことのない聖地へと歩を進めていく。

INTERVIEW #1

「“WARPED TOUR”や“AIR JAM”だったり、“ウッドストック・フェスティバル”とかの野外フェスを知って“何だこりや?”と思ったんです」

●前作『APATHY』リリース以降、自身のツアーはもちろんですが、たくさんの場所でいろんなライブを経験しましたよね。振り返ってみると、やっぱり駆け抜けてきたという感じでしょうか？

TAKESHI：前作リリース以降は本当に駆け抜けていた感じですね。改めて振り返ってみて、“そういう人はこんなこともやったな”といいます。SHINJI：たぶんライブをしていた感じかな。

RYO：ライブかヘルニアか、ヘルニアかヘルニアでした。

●ヘルニア多いな。

SHINJI：その中でも特に印象に残っているのは、去年

の中国ツアーと Fear, and Loathing in Las Vegas (以下、Las Vegas) のツアーサポートかな。

●中国ツアーは4回目でしたけど、どうだったんですか？

RYO：4回行った中で今回がいちばん盛り上がったと思います。いっぱい人いました。

SHINJI：ライブのやり方でも去年の中国ツアーのタイミングで変わりました。より込み砕いてやるというか。

●日本でやるときにも本来は同じ発想でやるべきなんでしょうけど、そういう環境だからこそ改めて見なおす

てみたと。

SHINJI：それに、そういった経験を日本に持ち帰ってきたときに“やっぱり間違はなかった！”と改めて気付

かされた部分も多かったんです。だから去年の中国ツアーを経験して、ライブのやり方のバージョンが増えたというか、幅が広がった気がします。

●RYOくんは？

RYO：やっぱり中国のツアーがライブのバリエーションを増やすきっかけになりました。

●あつ！人が言ったことと同じことを繰り返し言って笑いを誘うパターンだ！

RYO：JUNGLE☆LIFE のインタビューは毎度そんな感じになっています。

TAKESHI：毎度そんな感じになっています。

●また乗った！

SHINJI：毎度そんな感じです。

●Las Vegas のツアーサポートも印象に残っていると。

TAKESHI：当然 Las Vegas を観に来ているお客さんが多いので、ちょっとしたアウェー感はあったんですよ。そんな中でどれだけやってやるかということで、中国の生きみたいな感覚でやめてみたんです。

SHINJI：そしたら、そこまでアウェーという感じでもなくて。

TAKESHI：いろいろ試行錯誤をしながら、蓋を開けて

みたら受け入れられていた感じがあったよね。Las Vegas がきっかけでライブに来てくれる人もいて嬉しかったですね。

●そして今年の2月には自主企画フェス“THICK FESTIVAL 2012”を川崎CLUB CHITTA'で開催しましたね。チケットはソールドアウトして大盛況でしたが、これはどういうきっかけで開催しようと思ったんですか？

RYO：アルバムツアーが終わった去年の夏くらいに“次はどうしようか？”と考えて、その中で“フェスみたいなイベントをやりたい”という話が出たんですよ。今ならみんなに土下座をしてまわったからくれるかもしれない（笑）。

●以前は土下座をしてもバンドを集められなかっただろけど、今ならなんとかできるだろうと（笑）。

TAKESHI：そうなんです。地べたに頭皮を擦りつけて…だから禿げてきちゃったんですけど。

●そうだったのか。

SHINJI：“THICK FESTIVAL 2012”は本当にやってよかったです。当日はかなり疲れたんですよ。自分たちで直接お頼んで出てもららんバンドばかりだったんですけど、先輩もけっこう多くて。だから1日中挨拶周

りみたいな感じだった。

TAKESHI：そうだったね。

RYO：朝の9時に入ってる出番が12時間後とかだったので、ほんまに疲れたね。

SHINJI：めっちゃ楽しかったんですけどね。

●これは定期的にやるものなんですか？

SHINJI：毎年やりたいです。いつかは野外でやりたいし。

TAKESHI：パンクバンドをやりたいという物心がついたときから、“WARPED TOUR”や“AIR JAM”だったり、“ウッドストック・フェスティバル”とかの野外フェスを知って“何だこりや？”と思ったんですよ。そういう原体験というか衝撃から“ああいうイベントを自分たちもやってみたい”と思うようになったのは自然な流れで。もしかしたら日本武道館でライブをやり、アカイフェスをする方が憧れは強いかもしれない。

SHINJI：それすごく分かる！

●次の“THICK FESTIVAL”も楽しみですね。

RYO：何がどうなるかわからなかったので今回はとりあえずイベントタイトルに“2012”を付けといたんですけど（笑）。今後も定期的にやりたいですね。

はちょっとハードなリフだったり、サビ自体は分かりやすく作っているけどコードはダークな感じだったりするけど、“こういう曲をやってみたい”と思って作ったというよりも、たまたま出てきて“いい”と思ったものがこれだった。

●なるほど。

RYO：意識レベルで“いろんなタイプの曲を作りたい”とか“ハードな曲を作りたい”というのもありましたけど、だからといって良いものじゃなかったら採用する気はなかったんです。でもこの曲が出てきたときに、“これいいな”と思ったんです。

●今までには無いという感覚？

RYO：いや、今までには無いというか、ハードでダークな曲も好きなだけ作る数は少なかったというか。

●ああ、なるほど。

RYO：要するにもともと自分の手には要素としてあってたけど、今まではやっていなかったということですね。だから自分的には新しいものかどうかは分からないけど、バンドとしては新しい感じじ。

●アルバム収録曲はどんな意識で曲を作っていたんですか？

RYO：俺の場合は、新しいところも取り入れつつ、この先に進めるような曲を作りたいと思ったものの、なかなか作れず…禿げそうになっていました。

●よく禿げそうになるバンドですね。

RYO：自分で納得できて、更にみんなも“ええな”と言えるようなものは、当たり前かもしれないですが簡単にはできないんです。“これはどうやろう？”、“これもあかんか？”という繰り返しへ、考えても考えてもダメで。

TAKESHI：モグモグ…。

●完全に煮詰まっていたんですね。

RYO：まあ曲作りはいつもそうなんんですけど、今日はよう一層追込まれた感じがありました。

●SHINJIくんは？

SHINJI：俺は今回、普遍的なものを作りたかったんですよ。昔から歌われ続けてきた名曲みたいなものというか、ずっと歌い続けられるような曲を作りたいな。

●そういう意味では、メロディに対する意識が強かつたんでしょうか？

SHINJI：そうですね。さらに、そのメロディも忙しいものじゃなくて、素直に歌えるものというか。今回の曲作りではそういう部分をすごく意識しました。

わけですから、その場でそのときに表現する楽曲がすべてなんですよね。だから楽曲のことだけを突き詰めて考えて「これはこういうニュアンスを持っていく曲だから、こういう方向でもっとやってみよう」とか、いろいろと試行錯誤しながらやったんです。

SHINJI：バンド側から分かりやすく提示することを学んだよね。

●そして今作ですが、メロディの良さはもちろん健在だし、ライブで盛り上がる要素も随所に入っているんですけど、それに加えて…メンバーは3人しかいないので音数もメロディで再現する方法論も少ないんでしょうねけど…今は“3人でどれだけいいものをを作るか”というところをひたすら追求した作品だと感じたんです。

例えばメロディひとつの方程式にしても、構成にして、ツインヴォーカルの活かし方も、バンドが持っているひとつの要素の完成度が高くて。声も楽器のひとつだという捉え方をしながら、メロディや構成を活かすためのアレンジになっている。バンドとしての今の想いもメッセージとしてキチンと入っているし、音楽性の成長を感じるし、ライブでただ単に盛り上がりがあればいいというベクトルだけではない。音源として、楽曲として、伝わるものの響くもの…そういういろんな意味ですごく成長を感じたんです。

3人：ありがとうございます（拍手）。

SHINJI：素晴らしいコメントです！

RYO：今日はお疲れ様でした！

彼らは誰も到達したことのない聖地へと歩を進めていく

INTERVIEW #3

「やっぱり元気になって欲しいし、そういう側面を出したいということもあったんです。でも今作に関してはそういうことを考えなかった」

●今は今までと比べてエモーショナル感が強いと感じたんですね。歌っている内容はまさに2011年～2012年のことをクローズアップして、今のバンドの心境や日々感じていることがメロディや歌詞に如実に出ていて。

RYO：それは自分でも思います。

SHINJI：感情や心境だけじゃなくて、自分の考えも上手く入れることができたと思います。思っていることを伝わりやすくて書くことって、実はなかなか難しいんですね。自分の中で思っていることはいっぱいあるけど、上手く伝えられなくて大きな表現になっちゃう。

●あ、難しいという感覚があるんですか。以前SHINJIくんが書いた「1993」(1stシングル及び2ndアルバム「SECRET 7 LINE」収録)みたいに内面の心情をさらけ出した楽曲もあったので、自分の想いや考え方で表現することに対して「難しい」という意識は持っていないと思っていました。

SHINJI：「1993」みたいな自分の身の上話だと出しやすいんですけど、思想とかを出すのはなかなか難しいよな気がしていて、でも今回は、そういうことも含めてるんな部分に入れることができたんじゃないかなと思いません。

●今まで以上に、自分の考えやメッセージを込めた想いが強かった？

SHINJI：そうですね。今まで以上に込めたかったです。僕らの音楽を聴いてくれているのは若い子が多いんですけど、誰でもいろんなことを知る考え方いろいろ変わっていてじゃないですか。例えばM-11「STAND UP」とかそうですが、今まで知らなかったところに目を向けて欲しいなと思って。

●「STAND UP」の歌詞にはちょっと驚いたんですね。この曲はめちゃくちゃメッセージが込められていて。

SHINJI：そうですね。めちゃくちゃ込みました。

●ボリューム的なメッセージも含めた想いですよね。ナショナリズムがなくなってしまった日本や世間にに対するメッセージというか。

SHINJI：世間に對してとか、けっこう思うことが多い。政治批判とかではないんですけど…なんか、こういうことを伝えるのって難しいんですね。

●こういうことはみんなが感じていることだとは思いますけど、SECRET 7 LINEがメッセージとしてリアルに発するイメージがなかったんですね。

『APATHY』では、ジャケットの絵にSECRET 7 LINEなりのシーンや最近の風潮に対するメッセージを込めたという絵線もありましたが、基本的にもう少し狭い範囲とか、手の届く範囲のメッセージを発するバンドという印象だった。

SHINJI：確かにそうです。この曲が浮かんだとき、メロディがすごく好きだと思ったんです。好きだからこそ上手の言葉じゃなくて、心から歌えるような歌にしたいと考えたときに、このメロディならこういう歌詞を乗せていいかなと思って。僕自身も昔はすごく歐米に憧れたことがあったんです。でもあるとき、戦争のこととかを別の角度から知ることがあって、それまで単純に、戦争は日本がすべて悪いと思っていたんです。

●日本から戦争を吹っ掛けたから原爆を落とされたのも当然だ、という論理みたいな。

SHINJI：はい。日本の教育も基本的にそうだし。「平和を大事にする」ということは、いろんなアーティストが発してきたメッセージだと思うんです。でも単純に「争いをしない」ということだけが正しいとは思えなくて、守りたいものがあつたら、争わないといけないときもあると思うんですね。

●その方法が戦争かどうかは別として。

SHINJI：そうそう。でも今の日本人は折れることでやり過ごすことはかなり気がいて。そんな感じで俺の見方が変わったように、今の若いたちにもそういう部分に目を向けてもらおうきっかけになってほしいという気持ちでの歌詞を書いたんです。たぶん今の若いたちが戦争に触れる機会なんて、僕よりも更に少ないと思っていますね。だからこそ今まで知らなかったことを見てもらいたい。もちろんいろんな感情や見方があるだろうから、別に俺と同じ考えになってほしいとは思わないんですけど。

●どんなことであれ、思ったことやメッセージをストレートに出すことがパンクの侧面だと思うんですが、SECRET 7 LINEはそういう想いを伝えようとする力がどんどん強くなっているように感じます。

●あと、楽器1つ1つの表現の幅も広がったという印象があったんですね。例えばM-10「NOBODY

を切った範囲でしか表現できていなかったんですよ。落ちている気持ちは、あまり書くと暗くなると思って削っていた部分があつたんです。でも今はもっとリアルに、両端も含めた全部を出せているかなと思います。

●それに今作は全体的な歌詞のニュアンスとして、リスナーに対して歌っている感じもあるし、一方で自分自身に対して歌っているような感じもある。そういう意味でも、想いの強さが伝わってくるんですね。

RYO：無理に“がんばれよ”っていう感じを出そうとも思わないで。例えば自分の気持ちは下がっていたときにそのまま書いて、自分の気持ちはダイレクトに出した感じがありますね。今までで「明るいサウンドだから歌詞も明るくしなきゃ」とみたいな意識もちょっとあったんです。聴いてもらった人はやっぱり元気になって欲しいし、そういう侧面を出したいということもあったんです。でも今作に関してはそういうことを考えなかった。

●2人ともより感じたことをそのまま歌詞にできるようになったということでしょうか？

SHINJI：そうかもしれないですね。ヨリリアルに。あと表現の幅が増えたのかもしれません。僕らは先に日本語で書いて英語に訳すんですけど、日本語はひとつごとに言いつけるときでもいろんな表現方法があるじゃないですか。でも英語の歌詞はそれが少しくなる。だから今回は、日本語を読んだときに別の角度からも伝わる言い回しを考えました。

RYO：実は今回、対訳というか日本語で書いているもののは、1文1文を照らし合わせた訳として書いていないんです。ある程度は沿っているんですけど、直訳はしないで、意訳という感じ。

●あ、そなんですね。

RYO：近い意味だけど、違う言い回しをしている部分もあつたり、ざっくばら2行くらいまとめて書いていたりして。英語ではこう言っているけど、日本語ではこういうことを言っていますよ。そこまでリスナーに求めているわけでもないんですけど、もし英語に興味がある人がいたら、英語と日本語を見比べて“なるほどね！”って思ってくれたら嬉しいですね。

●なるほど。

RYO：アメリカの方に作詞の段階でいろいろと指導を受けて、英語の表現方法を教えてもらっているんです。単語自体は簡単なんですけど、直訳するだけでは意味がよくわからないようなアメリカの言い方が入っていると思います。前作くらいからそういうところも意識するようになりました。

●あと、楽器1つ1つの表現の幅も広がったという印象があったんですね。例えばM-10「NOBODY

ELES」とか頗るだと思ったんですが、間奏のベースとドラムの絡みとかすごく雰囲気があって、言ってみれば樂器が餌食なんですね。単純に思いきり叩いて、思いきり強いてという方法ではできない表現というか。

SHINJI：そういう部分は知らない間に身に付いたんでしようね。

●意識はしていないんでしょうか？

TAKESHI：あまり意識しなかったですね。楽曲の雰囲気に入り込んで演奏したという感じ。ドラム録りはすごく楽しかったんですよ。エンジニアさんも上手くセッテてくれるんです。「もうちょっといいから、もう1回やろうか」と。それでこっちもいい感じで「うっす！ やるつやうね。」

●完全に裏め伸びタイプですね(笑)。

TAKESHI：ドラム録りは曲を録る度にだんだんよくなっていくので、最初に録った曲も「最初の曲をもう1回やってみようか」絶対今の方がいいものが録れるよと言われて、「うっす！」って最後にもう1回録りました。

だからレコーディングはいい気持ちで進めることができて、すごく楽しめた。

●TAKESHIくんはメンタルに左右されるドラマーなんですか？

SHINJI：そうです。心で叩くタイプですね。

RYO：感情ドramaです。

●ハハハ(笑)。

RYO：今回のタイミングでエンジニアさんが変わったことも新たな刺激になったんですよ。今までのエンジニアさんでも同じようなことはあったんですけど、今作はレコーディング作業自体にかけた時間が明らかに今までよりも長かったんですね。

●だからこそチャレンジする回数も増えたというか。

TAKESHI：その分、時間が長くなったり。

SHINJI：あと楽器の表現の手法も、今まででは使わなかったようなクリーンっぽいコードを鳴らさないようにするようなことも試みたりして。特に意識したわけではなかったんですけど、曲を作っている段階から“今までの

ままではダメだ”という気持ちが自分たちの中にあったのかもしれないですね。

●それは感じました。個人的に、BLINK-182は“メロディックパンク”という絆組みを超えたポピュラリティを持つバンドだと思っているんですけど、彼らは明らかにメロディと構成力アレンジがズバ抜けてるんですね。なんとなくですが、今作はそういう次元に挑戦しようという意気込みを感じたというか。

SHINJI：そう…ですね。

●ん？ なんで歯切れが悪いんですか？

TAKESHI：実はM-3「BAD LOSER」の仮タイトルが「BLINK」だったんですね(笑)。

●え？ マジで？

SHINJI：音楽的にBLINK-182を意識していたわけではなかったんですけど(笑)、さっき言った「普通的なものを作りたい」とみたいな気持ちの象徴として、BLINK-182の楽曲のレベルをひとつ目の目標にしていましたというか。

や?”みたいな感じで、やっぱりライブは難しいなと痛感したんですね。だから今回のツアーでは、あんかったときのクオリティを一段段上げた状態でやりたいと思ってるんですね。それは技術的な話だけじゃなくて、昨日と今日で何も変わっていないのにライブの出来が変わっているのは、やっぱり精神的な面のタフさが足りていないからだと思ふんですね。そこをなんとかしたい。

●いいライブと悪いライブの違いって何なんでしょうね？

RYO：分からぬで個人的に、変なミスが多くたり、ミスはなくとも気持ちが乗りきらなかつたり。“なぜ？”という原因を考えても分からぬところが多かったですね。

●確かに、普通に生活をしても日によって気分が全然違うときもありますからね。

RYO：そなうなんですよ。だからこそ、その精度を上げたいたい。

SHINJI：今回のツアーではいろんなライブをしたいですね。今まで良くも悪くも合格点を狙いにいくライブがけっこ多かったんですよ。でも今回は失敗を恐れず、いろんなことに挑戦したい。

TAKESHI：振り返ってみると、今まで若干置きに行っていたこともあったというか。でも今回のツアーは攻めたいよね。

SHINJI：うん。だからセッリストもいろいろ変えると思います。

Interview : Takeshi,Yamanaka

Assistant : Hirase,M

INTERVIEW #4

「僕らしか行けない場所というか、今誰も居ないような場所に行けるんじゃないのかという感覚があつたんですよね」

●ところでアルバムタイトルを『NOW HERE TO NOWHERE』にした理由は？

TAKESHI：今までにない作品ができると思ったんですね。さっき言つてもらったようにいろんな要素が入ったし、メロディも先に進めた。ということで、今ここからどこでない所へ”という意味のタイトルにしました。

●なるほど。

TAKESHI：僕らしか行けない場所というか、今誰も居ないような場所に行けるんじゃないかという感覚があつたんですね。

●それはきっと今までの作品の中で築いてきた3人のオリジナリティなんでしょうね。メロディックパンクがどうとかではなくて、“SECRET 7 LINEはこうなんだ”というものが表面に出てきたというか、形作られてきました。

SHINJI：そうですね。

RYO：あと、このタイトルをTAKESHIが持ってきたときに、字の並びがイケていると思ったんです。“NOW HERE”と“NOWHERE”って同じだなと思つて。これなら“新しい場所”という意味も含まれるし、いいんじゃないかなと。

SHINJI：初めて知った。

一問：えーーーー!!

RYO：俺は見た瞬間に付いてTAKESHIに言つたで？

SHINJI：単に“いい響きやなあ”と思っていました。こんなに上手い言葉だったとは…。

●まさかメンバーが今まで気づいてなかったとは。

一問：ハハハ(笑)。

●リリース後はツアーがありますが、今日はどんなツアードにしたいと思っていますか？

TAKESHI：楽しいツアードにしたいですね。

●今までたくさん経験を積んできました、不安もない。

TAKESHI：いや、まだまたにジタバしますけど(笑)。

●まだジタバするのか(笑)。

RYO：ライブに関しては永遠に答えは出ないとも思つてゐるんですけど、でも常に追求していきたいですね。この前も九州にライブで行っていたんですけど、個人的に“今日はよかったです”と思える日と“クリヤッた”と思える日があって。“昨日はよかったです”なのに今日はダメなん

Full Album
『NOW HERE TO NOWHERE』



Limited New Maximum Single Release Party!

6/15(金) 代官山 UNIT

“SECRET 7 LINE presents NOW HERE TO NO WHERE TOUR 2012”

6/24(金) 千葉 LOOK
6/29(金) KYOTO MUSE
6/30(土) 大阪 新神楽
7/01(日) 名古屋 RAD
7/06(金) 浜松 MESCALIN DRIVE
7/13(金) 仙台 MACANA
7/14(土) 宇都宮 HEAVEN'S ROCK VJ-2
7/16(月) 水戸 LIGHT HOUSE
7/20(金) 熊谷 HEAVEN'S ROCK VJ-1
7/22(日) 横浜 BAYSIS
7/27(金) 岡山 CRAZY MAMA 2nd Room
7/28(土) 福岡 graf
7/29(日) 神戸 太陽と虎
8/02(木) 新宿 ACB HALL

<http://secret7line.com/>